
 

 

Jueves 04 de Abril 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Análisis superior // Información vs. ego 

(2024-04-04, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Luis Méndez, Presidente de la CMIC, ha sido criticado por su reacción a la cancelación de la 
candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, a un evento organizado por el organismo. 
Aunque la ausencia de la candidata fue una decisión personal, Mendez la criticó públicamente, 
lo que llevó a Sheinbaum a cuestionar su capacidad de liderazgo. Este incidente es similar a la 
reciente polémica en Citibank, donde el CEO Manuel Romo criticó a la candidata de Morena, 
Xóchitl Gálvez, por no asistir a un evento.  

Dinero en Imagen (Sitio),  
 
En entrevista, Luis Méndez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, habló sobre el Nearshoring. 
(2024-04-03, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En entrevista, Luis Méndez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, habló sobre el Nearshoring. El entrevistado comentó que para que exista 
inversión extranjera es importante dotar de temas de infraestructura a las empresas. Resaltó que 
se ocupa mucha inversión, específicamente por el tema de las sequías. Aseguró que el valor de 
las instituciones al país es salvaguardar a las empresas constructoras que se encuentran en el 
país. 

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Construcción impulsa inversión fija en enero 

(2024-04-04, Daniela Gómez, La Razón de México, . 19)  

La Inversión Fija Bruta (IFB) en México aumentó un 0,1% en enero de 2024 en comparación con 
diciembre de 2023, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este 
incremento, aunque es el mayor desde octubre de 2023, indica una desaceleración. La inversión 
fija aumentó un 13,8% en términos reales, con un crecimiento del 16,3% en la inversión privada 
y del 7,8% en la inversión pública. La construcción residencial aumentó un 6,8% entre diciembre 
y enero, mientras que la construcción no residencial cayó un 3,6%. La inversión en maquinaria 
se encuentra un 8,16% por debajo de su máximo histórico de diciembre de 2016. La actividad de 
construcción residencial podría ser clave para el crecimiento económico, especialmente si el 
nearshoring tiene un impacto positivo en el sector. 

24 Horas, La Crónica de Hoy,  
 
Construcción impulsa inversión fija en enero 

(2024-04-04, Daniela Gómez, La Razón On line (Sitio), )  

La Inversión Fija Bruta (IFB) en México registró un ligero aumento del 0.1% en enero de 2024 en 
comparación con diciembre de 2023, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). Sin embargo, este crecimiento muestra una desaceleración a tasa anual. La construcción 
residencial aumentó un 6.8% entre diciembre y enero, mientras que la no residencial cayó un 
3.6%. La inversión privada en construcción aumentó un 23.5% en comparación con enero de 
2023, mientras que la inversión pública creció un 9.0%. Los datos sugieren una inercia en el 
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consumo e inversión similar a meses anteriores, impulsada por el avance y entrega de proyectos 
de infraestructura. Sin embargo, los resultados del indicador mensual plantean un panorama 
negativo para México, con un desempeño débil en varios indicadores. La construcción residencial 
y no residencial, así como la inversión en maquinaria, son los principales rezagos en la inversión 
fija. 
 
Cementos Moctezuma comercializa sacos de 25 kilos 

(2024-04-03, Fortuna Dichi, Revista Fortuna (Sitio), )  

Cementos Moctezuma, una empresa mexicana de la industria de la construcción, ha completado 
la transición de sacos de 50 a 25 kg en respuesta a la Norma Oficial Mexicana NOM-036-1-STPS-
2018. Esta norma tiene como objetivo crear entornos laborales más saludables y seguros, 
reduciendo los riesgos ergonómicos para los trabajadores. Cementos Moctezuma es la primera 
empresa cementera en cumplir con esta norma, que entró en vigor el 31 de marzo de 2024. La 
transición a sacos de 25 kg reduce el riesgo de trastornos musculoesqueléticos, que representan 
casi la mitad de las enfermedades laborales en México. Esta iniciativa de Cementos Moctezuma 
mejora la calidad de vida de los trabajadores y promueve la igualdad de género en la industria de 
la construcción. 
 
Cámara de Diputados aprobó dictamen para garantizar vivienda adecuada a personas 
con discapacidad física y sensorial 
(2024-04-03, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El Pleno de diputadas y diputados aprobó, con cambios, un dictamen que reforma la Ley de 
Vivienda para garantizar el desarrollo de viviendas adecuadas para personas con discapacidad 
física y sensorial. El dictamen, remitido al Senado de la República, incluye la expedición de 
Normas Oficiales Mexicanas en materia de vivienda adecuada, considerando los procesos de 
diseño según la Ley de Infraestructura de la Calidad. Las viviendas de interés social deberán 
contar con características de accesibilidad necesarias, basadas en información del Sistema 
Nacional de Información a Indicadores de Vivienda. Los organismos públicos y privados deberán 
ofrecer viviendas en planta baja disponibles para personas con discapacidad. La diputada Martha 
Azucena Camacho Reynoso (Morena) destacó la importancia de la accesibilidad en las viviendas, 
ya que la falta de ella puede ser una barrera infranqueable para las personas con discapacidad. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Rounds de sombra rumbo a 1.er debate 

(2024-04-04, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1,3)  

Los candidatos a la Presidencia de México se están preparando de diferentes maneras para el 
primer debate, que se centrará en los temas de educación y salud. Claudia Sheinbaum cuenta 
con el apoyo de especialistas en cada tema, mientras que Xóchitl Gálvez se basa en su 
experiencia política y funcionaria. Por otro lado, Jorge Álvarez Máynez se prepara escribiendo un 
libro con sus propuestas. El debate se llevará a cabo el 7 de abril y durará aproximadamente 120 
minutos. 
 
"Fuera de control" los homicidios en Guanajuato: AMLO 

(2024-04-04, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que los homicidios en el estado 
de Guanajuato están "totalmente fuera de control" y acusó a los medios de comunicación de 
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ocultar esta información por intereses políticos. También mencionó la existencia de una 
asociación internacional que financia campañas en contra de gobiernos que defienden al pueblo, 
utilizando robots para difundir mentiras en las redes sociales. 
 
México regresa al top 25 de países más atractivos para inversión foránea 

(2024-04-04, Roberto Morales, El Economista, . 1,24)  

El texto informa que México ha regresado al top 25 de los países más atractivos para la inversión 
extranjera, ocupando el puesto 21 en el ranking de Kearney. Esto se debe al optimismo generado 
por la relocalización de inversiones y la práctica de nearshoring. Además, se destaca que solo 
ocho economías emergentes, incluyendo Argentina y Brasil, están entre los 25 primeros lugares. 
 
La violencia que alcanza todo y a todos 

(2024-04-04, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

Ante la ola de violencia y la crisis de inseguridad en México, las estrategias de seguridad de las 
candidatas presidenciales se vuelven importantes para pacificar el país. Claudia Sheinbaum 
propone atención a las causas de la violencia, consolidación de la Guardia Nacional y reforma al 
Poder Judicial. Xóchitl Gálvez propone construir una cárcel de máxima seguridad, quitarle 
facultades a las Fuerzas Armadas y convertir a la Guardia Nacional en una corporación civil. 
 
Matan más políticos en estados de la 4T 

(2024-04-04, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1,4)  

Según la Organización Editorial Mexicana (OEM), el 86% de los homicidios de aspirantes, 
precandidatos y candidatos a puestos de elección popular durante el proceso electoral actual han 
ocurrido en estados gobernados por Morena. Michoacán, Guerrero, Veracruz y Chiapas son los 
estados con más homicidios, todos ellos gobernados por mandatarios de Morena. El presidente 
López Obrador minimizó el aumento de violencia electoral y criticó a los gobernadores de la 
oposición por no asistir a las mesas de seguridad estatales. 
 
Se gasta poco y mal en salud, dice OCDE 

(2024-04-04, Natalia Vitela, Reforma, . 1)  

En México, el gasto en salud es bajo y mal aplicado, según especialistas. Mientras que países 
de la OCDE gastan en promedio 67 mil pesos per cápita, México solo destina 10 mil pesos, y si 
se considera el acceso a través del IMSS-Bienestar, la cifra se reduce a 4 mil pesos. A pesar de 
las reformas para universalizar la salud, el presupuesto asignado ha sido insuficiente y no ha 
aumentado en la medida necesaria. Esto ha llevado a un aumento en la población sin acceso a 
servicios de salud en el país. 
 
Iría EU contra coches eléctricos chinos armados en México 

(2024-04-04, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1,4)  

El gobierno de Estados Unidos está considerando tomar medidas para prohibir la importación de 
vehículos eléctricos chinos ensamblados en México, argumentando competencia desleal y 
riesgos para la seguridad nacional. La principal amenaza es la empresa china BYD, que planea 
construir una planta en México con capacidad de producción para exportar a Estados Unidos. 
Además de los intereses económicos, Estados Unidos está preocupado por los vehículos chinos 
"altamente conectados" que pueden recopilar y transmitir datos sensibles sobre infraestructura y 
actividades en el país. 
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Chapitos tienen ejército de vigilantes en Culiacán 

(2024-04-04, Jesús Bustamante, El Universal, . 1,12)  

En Culiacán, la capital de Sinaloa, el Cártel de Sinaloa cuenta con más de 700 vigilantes 
conocidos como punteros, cuya misión es seguir los movimientos de las fuerzas federales y 
supervisar a los policías estatales. Estos jóvenes operan en dos turnos y se dedican 
principalmente a monitorear al Ejército, la Marina y la Guardia Nacional. Además, el número de 
punteros supera al total de policías estatales en la ciudad. 
 
Los candidatos se la juegan sin seguridad 

(2024-04-04, De Los Corresponsales, Excélsior, . 1,4)  

A pesar de la violencia en algunas entidades, solo 36 candidatos han solicitado protección en las 
campañas locales, en contraste con los 107 aspirantes que han solicitado seguridad para el 
proceso federal. En Michoacán, Morelos, Tamaulipas y Tlaxcala, ya hay 15 candidatos que han 
pedido seguridad. Algunos candidatos morenistas han decidido no solicitar protección, 
considerando que la violencia es aislada. En Guanajuato, donde recientemente fue asesinada 
una candidata, 11 aspirantes ya cuentan con protección estatal. 
 
Sin relevo, ocho de 13 candidatos a alcalde asesinados en México 

(2024-04-04, Miguel Ángel Puertólas, Milenio Diario, . 1,4)  

En México, se han registrado 13 asesinatos de aspirantes a alcaldías, pero solo cinco partidos 
políticos han nombrado sustitutos para las candidaturas. Morena es el partido más afectado, con 
cuatro asesinatos de candidatos, seguido por el PRI y el PAN con tres cada uno. La violencia en 
las elecciones ha llevado a que algunos partidos decidan no postular a nadie más como medida 
de seguridad. 
 
"Siempre me marcará la honestidad": Sheinbaum 

(2024-04-04, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1,4)  

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata presidencial por la coalición Sigamos Haciendo Historia, 
aseguró que la honestidad siempre la marcará y que no tiene nada que ocultar. A tres días del 
primer debate presidencial, Sheinbaum habló sobre diversos temas como el colapso del Colegio 
Enrique Rébsamen, el colapso de la Línea 12 del Metro y el uso de Ivermectina en la pandemia 
por COVID-19. Además, remarcó que no caerá en provocaciones durante el debate y que 
presentará propuestas claras. 
 
Pepe Grillo 

(2024-04-04, Pepe Grillo, La Crónica de Hoy, . 3)  

Los colombianos están siendo devueltos sin explicación en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México, lo que ha llevado a críticas sobre la efectividad de las revisiones para disminuir 
el tráfico de sustancias y personas. Edgar Veytia, ex fiscal de Nayarit, alias "El Diablo", ha visto 
su sentencia reducida a la mitad en Estados Unidos por conspirar para introducir drogas al país. 
La fiscalía de Guerrero sigue bajo control del Ejército, con el coronel Zipacná Jesús Torres 
asumiendo el cargo de fiscal. La 4T ha tratado de culpar al gobernador panista de Guanajuato 
por el asesinato de una candidata de Morena, mientras que la UNAM se acerca a la paridad de 
género en puestos directivos, con la doctora Sonia Venegas como la segunda mujer en dirigir la 
Facultad de Derecho. 
 
"Israel cortó la única vía para evitar que mueran de inanición los palestinos" 
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(2024-04-04, Blanche Petrich, La Jornada, . 24)  

El gobierno de Israel ha cortado el único canal para evitar que millones de palestinos mueran de 
hambre al atacar el convoy de World Central Kitchen (WCK), la única organización que estaba 
distribuyendo comida en la Franja de Gaza. El fundador y director de la organización Open Arms, 
Oscar Camps, considera que este ataque es un intento de terminar el genocidio por medio del 
hambre, sin testigos ni ayuda. Las autoridades israelíes autorizaron previamente el corredor 
humanitario marítimo desde Chipre hacia Gaza, pero ahora han cerrado el acceso, dejando 2 mil 
toneladas de ayuda en las bodegas de Lárnaca que no pueden ser entregadas. La ONU ha 
declarado una situación de hambruna inminente en Gaza, con la posibilidad de que se produzcan 
dos muertes por desnutrición cada día. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Debe evitarse que fallas en el sistema del SAT se repitan; vulneran los derechos de los 
contribuyentes: Coparmex 

(2024-04-04, Redacción, El Pionero CHIH (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana, COPARMEX, ha expresado su 
preocupación por las fallas en la plataforma del Servicio de Administración Tributaria (SAT) que 
impidieron a muchos contribuyentes presentar su declaración en tiempo y forma. COPARMEX 
enfatiza la importancia de que las herramientas y plataformas proporcionadas por las autoridades 
fiscales sean confiables, accesibles y eficientes, especialmente en fechas críticas como el cierre 
del ejercicio fiscal. La Confederación hace un llamado a las autoridades del SAT para que tomen 
las medidas necesarias para garantizar que los contribuyentes puedan cumplir con sus 
obligaciones fiscales sin restricciones. COPARMEX está comprometido con el cumplimiento fiscal 
y está dispuesto a colaborar con las autoridades para mejorar los mecanismos de atención a las 
obligaciones. 
 
Reformas laborales contra la economía formal y las mipymes 

(2024-04-04, Gerardo Gutiérrez Candiani, El Sol de México (sitio), )  

La propuesta de reducir la semana laboral de 48 a 40 horas, que se votará después del 20 de 
abril, podría tener consecuencias negativas para las micro, pequeñas y medianas empresas 
(mipymes), que representan más de 50% del PIB y 70% del empleo. Estas empresas podrían 
verse obligadas a cerrar o a despedir empleados si se implementan aumentos salariales 
extraordinarios, más aportaciones a pensiones y más días de vacaciones, como se ha propuesto. 
Además, esta medida podría incentivar aún más la informalidad laboral, que ya afecta a más del 
55% de los trabajadores. La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha 
señalado que estas propuestas implicarían costos adicionales para las empresas, sin incentivos 
para la creación de empleos formales y la productividad de las mipymes. La economista Valeria 
Moy ha destacado que los cambios improvisados o superficiales en el mercado laboral tienen un 
efecto limitado y efímero, y ha instado a abordar la estructura laboral de manera más profunda. 

El Sol de México,  
 
Propina se ha 'normalizado' en perjuicio de los consumidores 

(2024-04-04, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

La propina se está volviendo cada vez más común en México, incluso en establecimientos de 
comida para llevar y autoservicio, donde no se utilizan las instalaciones. Los empleados de estos 
establecimientos afirman que las propinas les permiten comprar comida o repartirse el dinero 
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entre ellos. Según Mario Coria Roehll, presidente de la Coparmex, esta normalización de las 
propinas demuestra que los empleos no están bien remunerados y sugiere la necesidad de 
establecer esquemas que incentiven a los trabajadores con un ingreso más alto sin perjudicar a 
los clientes. Coria propone establecer incentivos basados en la efectividad y productividad de los 
trabajadores, como comisiones, incentivos o bonos. 
 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Paco Cervantes, habló sobe le tema 
del nearshoring, señaló que es una palanca para el desarrollo interno. 
(2024-04-03, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Paco Cervantes, habló sobe le tema del 
nearshoring, señaló que es una palanca para el desarrollo interno. 
 
Coparmex CDMX se reunirá con candidatos a jefatura de Gobierno 

(2024-04-03, Bertha Teresa Ramírez, La Jornada (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana en la Ciudad de México (Coparmex CDMX) 
ha instado a los candidatos a la Jefatura de Gobierno a ofrecer respuestas concretas y soluciones 
efectivas a los problemas urgentes de la capital. Los empresarios locales esperan que los 
aspirantes presenten propuestas innovadoras, realistas y financieramente viables para abordar 
los desafíos de la ciudad. Las preguntas planteadas a los candidatos incluyen temas como la 
formalización de la economía, la lucha contra la extorsión, la relocalización de empresas, la 
mejora de la educación, los retos del turismo y la falta de agua. La Coparmex CDMX busca un 
diálogo con los candidatos para abordar estos temas cruciales para el desarrollo económico y 
social de la ciudad. 

Canal 121 Telefórmula, 104.1 Radio Fórmula, uno más uno (sitio), NotiMX (Sitio),  
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Cuenta Corriente // HSBC México: crecimiento con calidad  
(2024-04-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

HSBC México ha experimentado un crecimiento significativo, con más de 6.5 millones de clientes 
activos y en expansión. El CEO de HSBC México, Jorge Arce, espera que el grupo continúe 
expandiéndose, especialmente después de adoptar reglas más rigurosas para la estimación y 
reconocimiento de riesgos en 2023. HSBC México se ha convertido en el cuarto emisor de tarjetas 
de crédito y débito, con más de 2 millones de plásticos emitidos. 
 
Corporativo // Más centros comerciales 

(2024-04-04, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

El inventario de centros comerciales en México ha crecido un 0.9% en 2023, con 234,000 metros 
cuadrados de espacio rentable, según Luis Llaca, vicepresidente de CBRE. La región Centro y 
Sureste representaron el 61% de la nueva oferta, con cada una inaugurando un centro comercial 
con más de 60,000 metros cuadrados rentables. Se espera que más de 500,000 metros 
cuadrados de nuevos espacios se agreguen al inventario en 2024, duplicando la oferta del año 
pasado. 

 

Bitácora Del Director // Caminos de Guanajuato 

(2024-04-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  
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El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha mostrado una fijación por la violencia 
en el estado de Guanajuato, alegando que el gobernador Diego Sinhue Rodríguez "gobierna, 
pero no manda". Aunque López Obrador ha sido menos crítico con otros estados con altos índices 
de violencia, como Baja California, Colima, Chiapas, Guerrero, Michoacán y Zacatecas, que son 
gobernados por su partido. La fijación del presidente con Guanajuato puede deberse a que fue 
la única entidad que no ganó en las elecciones presidenciales, mientras que las otras 
mencionadas son gobernadas por su partido. 
 
Juegos De Poder // El video y el debate  

(2024-04-04, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El hijo de la candidata presidencial opositora, Juan Pablo Gálvez, fue grabado en un video 
peleándose con los cadeneros de un antro capitalino, aparentemente bajo la influencia de alcohol 
o drogas. Esto ocurrió justo antes del primer debate presidencial. Sin embargo, la campaña de 
Claudia Sheinbaum, la candidata opositora, respondió rápidamente, publicando otro video en el 
que Juan Pablo se disculpaba y anunciaba su retiro de la campaña de su madre. A pesar de esto, 
el incidente puede afectar la campaña de Sheinbaum, ya que necesita ganar terreno en las 
encuestas para alcanzar a Sheinbaum. 
 
Ricos y Poderosos // ¿Está listo México para dejar de exportar petróleo? 

(2024-04-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)  

La noticia de que Pemex dejaría de exportar 436 mil barriles diarios de crudo a partir de abril de 
2024 ha generado preocupación sobre la capacidad de México para refinar y producir gasolina. 
El presidente López Obrador ha expresado su intención de que Pemex deje de exportar petróleo 
para producir gasolina y reducir las importaciones. Sin embargo, expertos en energía sugieren 
que esta decisión puede ser prematura, ya que el Sistema Nacional de Refinación ha 
experimentado problemas cuando alcanza los 1 millón de barriles diarios de petróleo de proceso 
de crudo. Además, suspender las exportaciones podría resultar en una pérdida de ingresos para 
Pemex, que ya está perdiendo dinero por cada barril de petróleo que refina. 
 
Análisis superior // Información vs. ego 

(2024-04-04, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior ha observado las acciones de diferentes grupos empresariales que 
buscan la participación de las candidatas presidenciales en sus eventos. Mientras algunos 
grupos, como la Coparmex, han sido respetuosos y han buscado conocer las propuestas de los 
candidatos sin agresiones, otros como Citibank y la CMIC han mostrado una actitud más 
egocéntrica, dándole más importancia al realce de su evento que a lo que tengan que decir los 
candidatos 

 
La Gran Depresión // Quiebra a Pemex en nuestra cara... y le aplauden 

(2024-04-04, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha llevado a Petróleos Mexicanos 
(Pemex) a una situación de quiebra técnica, comprometiendo las finanzas públicas del país. A 
pesar de las evidencias del fracaso de su estrategia, su base de seguidores lo aplaude. López 
Obrador ha confiado la gestión de Pemex a un agrónomo sin experiencia en el sector, y la 
empresa ya no paga impuestos. Ahora, Pemex dejará de exportar 436,000 barriles diarios de 
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petróleo para intentar poner en marcha una refinería en Dos Bocas, Tabasco, lo que supondrá 
una pérdida de 33 millones de dólares al día. 
 
Coordenadas // El camino de Trump a la Casa Blanca  
(2024-04-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Según una encuesta del Wall Street Journal, si las elecciones presidenciales de Estados Unidos 
fueran hoy, Donald Trump ganaría en seis de los siete estados clave, conocidos como "estados 
bisagra". El análisis de la encuesta muestra que Biden ha perdido apoyo en grupos demográficos 
clave, como hombres, afroamericanos, latinos y jóvenes, lo que fortalece la simpatía hacia Trump. 
Aunque aún faltan meses para las elecciones, el escenario base actualmente debería ser la 
victoria de Trump, lo que tendría profundas implicaciones para México, incluyendo un posible 
proteccionismo económico y el freno a las inversiones chinas en México. 
 
Estrictamente Personal // Distractores presidenciales 

(2024-04-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador está utilizando el asesinato de la candidata de 
Morena al gobierno de Celaya, Gisela Gaytán, para atacar al gobernador Diego Sinhue 
Rodríguez, del PAN, y distraer a la opinión pública de otros temas, como la violencia en estados 
gobernados por Morena y las acusaciones de corrupción contra la candidata Rocío Nahle. López 
Obrador busca restar votos a la oposición y asegurar el camino de Claudia Sheinbaum a la 
presidencia. Además, López Obrador está generando distractores para evitar que las 
acusaciones de corrupción contra sus hijos se conviertan en carpetas de investigación en el 
próximo sexenio. 
 
Jaque Mate // Comprar votos 

(2024-04-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El candidato de Morena, Andrés Manuel López Obrador, ha sido acusado de utilizar el 
presupuesto público para repartir ayudas personalizadas y comprar votos, una estrategia similar 
a la que criticaba en el PRI. Su candidata, Claudia Sheinbaum, lidera todas las encuestas para 
la Presidencia, y el 64% de los beneficiarios de programas sociales gubernamentales votarían 
por ella. López Obrador ha construido un partido fuerte y un movimiento político basado en los 
programas sociales, y los morenistas culpan a otros partidos por la violencia política, a pesar de 
que los estados con más asesinatos políticos son controlados por Morena. 
 
La Quinta Transformación // Autoridades van tras corporación tapatía de televisión  

(2024-04-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Un grupo de inversionistas ha denunciado a Corporación Tapatía de Televisión (CTT) y sus filiales 
por prácticas de lavado de dinero y delitos bursátiles. CTT, dirigida por Alejandro Serna Barrera, 
ha experimentado dificultades financieras desde 2020, cuando terminó su contrato con Televisa. 
Su filial, SSL Digital, también enfrenta desafíos financieros. La empresa ha cambiado de la Bolsa 
Mexicana de Valores a la Bolsa Institucional de Valores, y ha tenido disputas con proveedores y 
enfrenta una demanda laboral.  
 
Desde el Piso de Remates // USTR inicia otro MLRR, ahora en Peñoles  
(2024-04-04, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La Oficina de Representación Comercial de Estados Unidos (USTR) ha iniciado su vigésimo 
segundo Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida (MLRR) desde la entrada en vigor del T-MEC, 
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esta vez contra la empresa minera Tizapa, de Grupo Peñoles, por supuestas violaciones a los 
derechos sindicales. México ha fallado en contra de las empresas en la mayoría de los casos, y 
la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, se ha quejado del elevado número de MLRR. El 
tema laboral será revisado en la renegociación del T-MEC en 2026. 

 

Activo empresarial // Iberdrola, el anzuelo a Sheinbaum o Xóchitl; Yorio no va a la 87 
Convención Bancaria 

(2024-04-04, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La disputa sexenal con Iberdrola terminó cuando el Presidente decidió comprar las 13 plantas a 
la compañía española. Ahí terminó la rencilla. La adquisición se hizo utilizando banca comercial 
y la de desarrollo. Para la firma española, al final, fue un buen acuerdo: mantiene la relación con 
el gobierno mexicano, recibe la friolera de 6,500 millones de dólares por plantas de ciclo 
combinado y, con ese dinero, puede apostar a energías renovables. No les fue mal. Por eso el 
director de Iberdrola en México, Enrique Alba, lanza el anzuelo al nuevo gobierno de México, 
vaya a ser el de Claudia Sheinbaum (Morena-PT-Verde) o el de  Xóchitl Gálvez (PAN-PRD-PRI), 
de volver a invertir fuerte en México. En una entrevista con Karina Suárez para El País, el director 
de Iberdrola México anuncia que nuestro país vuelve a estar considerado como un destino de la 
inversión de Iberdola. 
 
Duda Razonable // No magnifiquen, "solo fueron diez muertos" 

(2024-04-04, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Un rancho ganadero en Chiapas, México, fue atacado por un grupo armado, resultando en 
vehículos incendiados y muertes. Dos días después, se registró otro enfrentamiento en una 
comunidad cercana, esta vez con elementos de la Guardia Nacional y el Ejército. El Centro de 
Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas documentó el incidente, afirmando que 
aproximadamente 25 personas murieron, incluyendo civiles. Sin embargo, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador rechazó esta cifra, afirmando que la organización de derechos humanos 
mentía. 
 
Día con Día // La prisión preventiva oficiosa. Prisión a secas 

(2024-04-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1,3)  

El escritor Jorge Volpi, también abogado, ha criticado una propuesta del partido Morena, 
encabezado por Andrés Manuel López Obrador, para ampliar las causales de prisión preventiva 
oficiosa en México. Volpi argumenta que esta figura jurídica, que permite encarcelar a un acusado 
antes de ser hallado culpable, solo tiene sentido en casos de flagrancia en crímenes mayores. 
La propuesta de Morena busca encarcelar a los acusados mientras prueban su inocencia, lo que 
Volpi considera despótico y autoritario. 
 
En Privado // Sí, es la violencia, pendejos 

(2024-04-04, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador se ha caracterizado por su negativa a reconocer 
la violencia en el país, a pesar de que su mandato ha sido el más violento de la historia de México, 
con más de 183,000 homicidios dolosos durante su gestión. A esto se suman las desapariciones, 
que alcanzan una de cada dos de las 102,000 registradas desde 1984. A pesar de sus promesas 
de acabar con la violencia, López Obrador ha incumplido, y su gobierno ha sido marcado por la 
impunidad y el empoderamiento del crimen organizado. Además, Pemex recortará su exportación 
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de crudo de 989,000 a 553,000 barriles diarios, lo que representará una pérdida de mil millones 
de dólares al año. El Tren Maya también enfrenta problemas de falta de planeación, y Samuel 
García, candidato a gobernador, anunció que solo dedicará ocho horas al día a su trabajo, lo que 
podría ser un delito electoral. 
 

TREN MAYA 
 
Falso, que mi familia lucre con el Tren Maya: AMLO 

(2024-04-04, Emir Olivares, La Jornada, . 10)  

La candidata de la oposición, Xóchitl Gálvez, ha acusado a los hijos del presidente Andrés Manuel 
López Obrador de estar involucrados en la venta de balasto para el Tren Maya. Sin embargo, 
López Obrador ha negado estas acusaciones, calificándolas de falsas y cuestionando la falta de 
pruebas. Además, ha asegurado que su gobierno no ha otorgado contratos a empresas 
relacionadas con sus familiares. López Obrador también ha criticado a Gálvez por no presentar 
pruebas de sus acusaciones y por no mencionarla directamente. 
 
Siguen las expropiaciones para el Tren Maya; ahora fueron 105 inmuebles en 5 estados 

(2024-04-03, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) ha publicado un decreto para 
la expropiación de 105 inmuebles en varios municipios de Chiapas, Tabasco, Campeche, 
Yucatán y Quintana Roo, destinados a la construcción del Tren Maya. La expropiación se realiza 
por utilidad pública y mediante indemnización, de acuerdo con el Artículo 27 de la Constitución 
mexicana. La superficie total abarca 437,868.34 metros cuadrados en distintos municipios de las 
cinco entidades. La Sedatu procederá a la ocupación inmediata de los bienes y a cubrir la 
indemnización, en coordinación con el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur). Los 
interesados pueden recurrir la publicación en los próximos 10 días hábiles para controvertir el 
monto de la indemnización. 
 
Tren Maya tiene 11 puntos de riesgo de colapso y hundimientos; obras en tramo 5 sur 
siguen pese a suspensión de juez  
(2024-04-03, Redacción, Animal Político (sitio), )  

El ingeniero Víctor Hugo Martínez Rendón renunció como coordinador de obras del Tramo 5 del 
Tren Maya, considerando inviable y ambientalmente insostenible la decisión de mover el trazado 
de la parte sur de este tramo desde el camellón central de la carretera federal 307 a la selva. La 
península yucateca, donde se construirá el Tren Maya, se sostiene sobre una red de cuevas 
subacuáticas, lo que lo hace vulnerable a colapsos y hundimientos. El Tramo 5 Sur, que atraviesa 
la selva, es considerado el segmento más frágil del proyecto. El ferrocarril de carga, que 
comenzará a correr en 2024, ejercerá una presión mayor en el suelo y podría generar desplomes 
de roca. El Tren Maya transportará combustible para Pemex, lo que ha generado preocupaciones 
por la seguridad y posibles desastres ecológicos. 
 
Sedena y empresa Tren Maya investigan descarrilamiento en estación Tixkokob 

(2024-04-03, Redacción, Sonora en Equipo SON (Sitio), )  

El Secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González, informó que las áreas 
jurídicas de la Sedena y de la empresa Tren Maya están llevando a cabo una investigación sobre 
el descarrilamiento ocurrido el 25 de marzo cerca de la estación Tixkokob, en Yucatán. El 
incidente fue causado por la falta de fijaciones mecánicas de tornillo o clamps, que aseguran el 
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cambio de vía. Sandoval González también mencionó que las compañías Alstom y Azvindi están 
evaluando los daños en el convoy del Tren Maya y las vías, respectivamente. Se presentó una 
denuncia ante el Ministerio Público Federal y se activó la póliza de seguro por daños materiales. 
 

AIFA 
 
Tránsito de pasajeros en el AIFA se duplicó en un año 

(2024-04-04, Dora Villanueva, La Jornada (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha experimentado un aumento significativo en 
el tránsito de pasajeros, duplicando su número en el último año. Sin embargo, a pesar de ser el 
sexto aeropuerto más utilizado en México, aún no se encuentra entre los diez más importantes 
para el tráfico internacional. En febrero, el AIFA trasladó a 335 mil pasajeros, más del doble que 
en el mismo mes de 2023. Aunque el número de pasajeros internacionales también ha 
aumentado, el AIFA aún no figura entre los principales aeropuertos de México en este aspecto. 
Los aeropuertos de Cancún, Ciudad de México, Puerto Vallarta, Guadalajara, San José del Cabo, 
Monterrey, Bajío, Cozumel, Mazatlán y Morelia encabezan la lista. 
 
AIFA, con mayor carga en el país 

(2024-04-04, Ariel Ojeda, Milenio Diario, . 18)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA) ha registrado el mayor índice de traslado de 
carga en el país durante el primer bimestre de 2023, según cifras de la Secretaría de Gobernación 
(Segob). Durante enero y febrero, el AIFA movilizó 65,810 toneladas de mercancía, superando 
las 24,800 toneladas del mismo periodo en 2022. El Aeropuerto Internacional Benito Juárez 
quedó en segundo lugar con 58,331 toneladas. AIFA es una de las terminales aéreas más 
importantes del país, con una capacidad de 20 millones de pasajeros al año. 
 
El AIFA coloca su ruta a Cancún en el top ten nacional 
(2024-04-04, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 29)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha escalado posiciones en términos de 
pasajeros transportados, colocando su ruta a Cancún en el top ten de las principales rutas 
domésticas. En febrero, el AIFA atendió a 545,500 pasajeros totales, ocupando el octavo lugar 
entre las terminales de mayor actividad en el país. A nivel nacional, el AIFA se ubica en la sexta 
posición en vuelos domésticos, superando a destinos como San José del Cabo y Puerto Vallarta. 
La ruta AIFA-Cancún es la de mayor actividad en operaciones regulares, con 146,000 pasajeros 
en el primer bimestre del año, un incremento del 55.5% en comparación con el mismo periodo de 
2023. En el periodo de Semana Santa, el AIFA registró una "muy buena actividad hacia Cancún". 
 
Aeroméxico vuela a Tulum desde el AIFA por pocos slots en el AICM 

(2024-04-04, Redacción, Reportur.mx (Sitio), )  

Aeroméxico ha anunciado que a partir del 2 de mayo operará su nueva ruta al aeropuerto de 
Tulum desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en lugar del Aeropuerto 
Internacional de Ciudad de México (AICM). La aerolínea ha tomado esta decisión debido a la baja 
demanda y las restricciones de los slots en el AICM. Aunque Aeroméxico espera que la demanda 
justifique volver al AICM en el futuro, actualmente prefiere aprovechar los slots con rutas como la 
de Cancún. Desde el AIFA, la aerolínea ofrecerá transporte terrestre a Tulum y la Riviera Maya. 
Esta decisión de Aeroméxico refuerza la importancia del AIFA como una alternativa al AICM. 
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Viva Aerobus se afianza en el AIFA por encima de Aeroméxico y Volaris 

(2024-04-04, Redacción, Reportur.mx (Sitio), )  

Viva Aerobus se ha convertido en el operador líder del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), superando a Aeroméxico y Volaris. La aerolínea ha añadido siete nuevas rutas a 
Chetumal, Culiacán, Los Cabos, Puerto Vallarta, Tuxtla Gutiérrez, Villahermosa y Bogotá, 
Colombia, consolidando un total de 25 destinos nacionales e internacionales. Juan Carlos 
Zuazua, director general de Viva Aerobus, ha destacado el crecimiento de la aerolínea y el 
potencial del AIFA para convertirse en el principal centro de transporte en la Zona Metropolitana 
del Valle de México. La aerolínea ha experimentado un aumento del 23.5% en el número de 
pasajeros nacionales durante el primer bimestre de 2023, a pesar de las inspecciones preventivas 
en los motores. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
La refinería de Dos Bocas a pesar de haber sido inaugurada hace dos años no ha 
producido más gasolina en el país. 
(2024-04-04, Vaitiare Mateos, Otoniel Martínez, Leo Arriaga, Canal 1 Azteca 1, )  

La refinería de Dos Bocas a pesar de haber sido inaugurada hace dos años no ha producido más 
gasolina en el país. 
 
Hacia el 2o piso de la 4a trasformación 

(2024-04-04, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha sido un avance hacia el desarrollo y la 
consolidación democrática en México, con una aprobación presidencial cercana al 70%. Las 
obras de infraestructura, como los trenes transísmico en Oaxaca y Maya en el sureste, así como 
la construcción de la refinería de Dos Bocas y otras seis refinerías, han fortalecido la capacidad 
de producción de hidrocarburos del país. Sin embargo, hay desafíos pendientes para el próximo 
sexenio, como la continuidad del combate a la corrupción y la construcción de una sólida 
plataforma de comunicación social. La doctora Claudia Sheinbaum es la próxima presidenta, pero 
la elección de candidatos indeseables en la coalición Morena-Partido Verde y PT podría debilitar 
el gobierno. Se espera que los antecedentes nefastos de estos candidatos no afecten la 
construcción de la 4a transformación. 

El Sol de México,  
 
Pemex alimentará a Dos Bocas 

(2024-04-04, Redacción, La Crónica de Hoy, . 18)  

La refinería Dos Bocas, en Tabasco, ha sido objeto de controversia debido a su costo y a la falta 
de rentabilidad. A pesar de esto, la construcción de la refinería continúa y se espera que entre en 
operación en 2023. Pemex, la empresa estatal de petróleo y gas de México, ha anunciado que 
reducirá sus exportaciones en hasta 436 mil barriles diarios, lo que representa el 46% de su 
exportación promedio. Este crudo se destinará a la refinería Dos Bocas, aunque no se ha 
especificado si Pemex lo venderá a precio de mercado. La reducción de las exportaciones 
afectará los envíos a Estados Unidos, Europa y Asia. 
 
Veracruz: Los negocios de Rocío Nahle 

(2024-04-04, Ricardo Ravelo, Sin Embargo (sitio), )  
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Rocío Nahle, candidata por la coalición "sigamos haciendo historia", enfrenta acusaciones de 
corrupción y tráfico de influencias relacionadas con la Refinería de Dos Bocas, un proyecto 
emblemático del gobierno de la Cuarta Transformación que ha costado 15 mil millones de dólares 
pero no produce lo prometido. Se cuestiona la procedencia de la fortuna de Nahle, incluyendo la 
adquisición de dos residencias en un fraccionamiento exclusivo en Veracruz. Detrás de Nahle 
hay varios personajes que han hecho negocios con la refinería, incluyendo a su esposo José Luis 
Peña Peña y a Juan Carlos Fong Cortés. Mientras tanto, el gobierno de Cuitláhuac García 
Jiménez en Veracruz ha sido criticado por su ineficacia para gobernar y la creciente influencia 
del crimen organizado. José Yunes Zorrilla, candidato de la coalición "Va por Veracruz", ha 
presentado una denuncia contra Nahle por enriquecimiento ilícito y lavado de dinero. 
 

SICT 
 
Los Sindicatos de Trabajadores de Aviación y el Gobierno Federal, acordaron extender 
18 meses el límite para poder vender el Centro de Mantenimiento de Aeronaves de 
Mexicana de Aviación. 
(2024-04-04, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Los sindicatos de trabajadores de aviación y el gobierno federal, acordaron extender 18 meses 
el límite para poder vender el Centro de Mantenimiento de Aeronaves de Mexicana de Aviación, 
ya que el plazo se vencía este 4 de abril. ASPA específico que los actores involucrados en este 
acuerdo fueron la SICT, el AICM, Bancomext, la ASSA y también el SNTTTASS. 

Canal 120 Milenio,  

 
TREN TRANSÍSTMICO 

 
Rocío Nahle recorre Tamiahua, Naranjos y Tempoal. 
(2024-04-03, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )  

La candidata a la gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle García, ha prometido apoyos directos al 
sector pesquero a lo largo de su administración. Esto incluirá la entrega de motores, redes y 
embarcaciones a pescadores de todo el litoral del Golfo de México, desde el norte hasta el sur 
de Veracruz. Además, Nahle García se comprometió a construir un reservorio de agua y un 
acueducto en Naranjos, una demanda prioritaria de la región. También anunció la construcción 
de la autopista Pánuco-Tempoal-Tantoyuca-Tuxpan, en colaboración con la próxima presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
El nuevo Pemex, fin de la maximización 

(2024-04-03, Gabriel Farfán Mares, El Economista (sitio), )  

El gobierno mexicano ha anunciado su intención de dejar de exportar petróleo crudo y utilizarlo 
para satisfacer la demanda interna de gasolinas. Esta decisión, que se ha planeado durante 
varios sexenios, representa un cambio radical en el modelo económico del país. Durante más de 
cuatro décadas, la maximización de la renta petrolera fue el principio rector de la política de 
exportación de crudo, permitiendo al gobierno financiar hasta el 40% de su gasto con las 
exportaciones de petróleo. Sin embargo, el gobierno actual busca cambiar este enfoque y utilizar 
el petróleo para satisfacer la demanda interna de gasolinas, lo que requerirá de un análisis 
exhaustivo y una inversión significativa en infraestructura de refinación. A pesar de este cambio 

https://www.efinf.com/clipviewer/720c42c81f17f436fd6382de251a2d90?file
https://www.efinf.com/clipviewer/720c42c81f17f436fd6382de251a2d90?file
https://www.efinf.com/clipviewer/720c42c81f17f436fd6382de251a2d90?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cbfb37c30c4f6bd9f6061251cb381ada?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b983c505018aa62007f8bf3d624df04b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9931954dda87a026a8fcb1558e8d0751?file


 

 

de modelo, la Secretaría de Hacienda ha afirmado que seguirá maximizando la renta produciendo 
y exportando crudo, lo que genera incertidumbre sobre la coherencia de la política económica. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
En entrevista, Max Kaiser, coordinador en temas de anticorrupción de Xóchitl Gálvez, 
habló sobre ¿cuál es el plan contra la corrupción de la candidata presidencial Xóchitl 
Gálvez? 

(2024-04-03, Javier Risco, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, )  

En entrevista, Max Kaiser, coordinador en temas de anticorrupción de Xóchitl Gálvez, habló sobre 
¿cuál es el plan contra la corrupción de la candidata presidencial Xóchitl Gálvez? Detalló que el 
gobierno en turno debe comenzar con rendir cuentas por qué el Presidente López Obrador en su 
campaña del 2017 y 2018 hizo una promesa central, lo más importante de toda su campaña era 
acabar con la corrupción y el resultado cinco años después es cero. 

 
PRECANDIDATOS 

 
Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda. 
(2024-04-04, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

*El candidato de MC, Jorge Álvarez Máynez, estará en el estado de Morelos. *La candidata de la 
coalición Seguimos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, llevará a cabo actividades en 
Aguascalientes y Zacatecas. *Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por 
México, realizará actividades privadas. 
 
Como precandidata, Xóchitl Gálvez destacó rehabilitación de su hijo 

(2024-04-03, Karina Aguilar, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, ha 
reconocido que su hijo Juan Pablo Sánchez dejó de beber alcohol después de darse cuenta de 
que podría tener problemas con el alcohol. En entrevistas anteriores, Gálvez admitió que su hijo 
"era un desmadre", pero ahora ha dejado de beber y está trabajando y estudiando para pagar su 
segunda carrera. Estos comentarios se han vuelto virales después de que se difundiera un video 
de Juan Pablo aparentemente borracho, en el que insulta al personal de un establecimiento. 
Aunque algunos internautas han afirmado que el video es antiguo, ha generado controversia en 
las redes sociales. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Inversiones, empleo y digitalización de trámites debe ser una realidad en la capital: 
Chedraui 
(2024-04-04, Redacción, Sobre T (Sitio), )  

El candidato a la Presidencia Municipal por la Coalición Seguiremos Haciendo Historia en Puebla, 
Pepe Chedraui, se reunió con miembros de la Coparmex, Canadevi, Concamin, CMIC y la AMB, 
junto al candidato al gobierno estatal, Alejandro Armenta. Durante la reunión, Chedraui destacó 
la necesidad de digitalizar los trámites en la capital poblana, lo que beneficiará a la ciudadanía y 
a los empresarios. Además, resaltó la importancia de atraer inversiones y generar empleos en la 
región. 
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Pendientes constructores de carreteras y del Ejército 

(2024-04-04, Grupo en Concreto, En Concreto (Sitio), )  

El anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador de que la Secretaría de la Defensa 
Nacional se haría cargo del mantenimiento de las carreteras ha generado preocupación en la 
industria de la construcción. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
y la Confederación de Cámaras Industriales de la República Mexicana (Concamin) rechazaron la 
medida, argumentando que resta competitividad al sector y elimina empleos. La CMIC se reunió 
con Jorge Nuño, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, quien les aseguró 
que la medida solo se aplicaría a las carreteras afectadas por la construcción del Tren Maya. Sin 
embargo, la CMIC y la Concamin expresaron su preocupación por la falta de experiencia del 
ejército en la conservación de carreteras. La medida también ha sido criticada por la Coparmex, 
que señala que afecta la calidad y seguridad del transporte, con un impacto negativo en el turismo 
doméstico. 
 
Inversiones, empleo y digitalización de trámites debe ser una realidad en la capital: 
Chedraui 
(2024-04-04, Redacción, Diario Momento PUE (sitio), )  

Pepe Chedraui, candidato a la Presidencia Municipal por la Coalición Seguiremos Haciendo 
Historia en Puebla, se reunió con integrantes de la Coparmex, Canadevi, Concamin, CMIC y la 
AMB, junto con el candidato al gobierno estatal, Alejandro Armenta. Chedraui destacó la 
importancia de la digitalización de trámites en la capital poblana para atraer inversiones y generar 
empleo. Además, resaltó la necesidad de mejorar la conectividad en la zona rural, así como la 
importancia de la educación y la capacitación para el desarrollo económico. 
 
Dar prioridad a empresas tabasqueñas en asignación de obras, demanda CMIC 

(2024-04-04, Juan Manuel Diego, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha demandado que se priorice 
a las empresas tabasqueñas en la asignación de obras en Tabasco. Según el dirigente de CMIC, 
Carlos Villegas Adriano, las empresas locales han sido excluidas por dependencias federales, 
como la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu). La CMIC también ha 
solicitado el pago de 38 millones de pesos a la compañía que construyó el estadio de béisbol 
Centenario 27 de febrero. Los agremiados a la CMIC se han reunido con los candidatos a la 
gubernatura de Morena-PVEM-PT, Javier May Rodríguez, y del PRI-PAN, Lorena Beaurregard 
de los Santos. 
 
El conductor David Páramo mencionó que hay asuntos que hablar en México, como lo es 
la iniciativa privada invitando a las y los candidatos presidenciales. 
(2024-04-03, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

El conductor David Páramo mencionó que hay asuntos que hablar en México, como lo es la 
iniciativa privada invitando a las y los candidatos presidenciales. Comentó que los casos de CMIC 
y CitiBanamex, donde la candidata de la 4T, Claudia Sheinbaum, estuvo ausente, terminaron en 
abucheos y eso arruina la amistad entre funcionarios y empresarios privados. 
 
Inversión en construcción inicia 2024 con sólido crecimiento Partners 

(2024-04-03, Ricardo Vázquez, Real State Market CDMX (Sitio), )  

La construcción residencial probablemente se mantendrá más débil en el margen, reconociendo 
que los precios de los insumos específicamente la mano de obra se han acelerado en los dos 

https://www.efinf.com/clipviewer/35f788f6f08f9c4dd6aaff46ef93b3d5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/45b22b36615cd763081edfdedcf374c4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/45b22b36615cd763081edfdedcf374c4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e9535c248e986f439742095f153a23d1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/31f923b4f059f9111fa8e3fd8063fd9b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/31f923b4f059f9111fa8e3fd8063fd9b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a24c5e265215fd7baadf57701308879b?file


 

 

primeros meses del año. Al respecto, el Centro de Estudios de Ingeniería de Costos de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) aseguró que el costo de mano de obra para 
una vivienda de 90m2 es de $127.3 mil (2023: $120.1 mil; +6% a/a). Por el contrario, la 
expectativa para el rubro no residencial es más positiva, con el soporte tanto de la inversión 
privada (asociada plenamente a la demanda de espacios industriales) como pública (con miras 
de finalizar proyectos de infraestructura insignia). 
 
Mesa Política / Análisis sobre el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y 
la violencia en las elecciones (Parte 3). 

(2024-04-03, Joaquín López-Dóriga, 103.3 Radio Fórmula, )  

La mesa de análisis fue conducida por Joaquín López-Dóriga y estuvieron presentes José 
Fonseca, Roy Campos y René Casados. René Casados comentó que la responsabilidad de una 
política de Estado, de las autoridades y de los gobernantes es poderosa. Roy Campos indicó que 
es difícil que el debate del próximo domingo cambie algo. Claudia Sheinbaum podría lograr algo, 
pero va porque pase desapercibido. Además, los debates son los únicos eventos a los que 
Sheinbaum irá, pues no será así con los de la CMIC, Coparmex o ITAM. 

Canal 121 Telefórmula,  
 
Designa PAN Durango delegaciones y vocería de la campaña de Xóchitl Gálvez en La 
Laguna 

(2024-04-03, Redacción, Reporte La Laguna COAH (sitio), )  

El Comité directivo estatal del Partido Acción Nacional (PAN) entregó nombramientos a 
delegados distritales para garantizar triunfos electorales y establecer una comunicación directa y 
coordinación con los candidatos en Gómez Palacio, Durango. Mario Salazar, presidente estatal 
del PAN, criticó el recorte de 370 millones de pesos al presupuesto carretero del estado, lo que 
ha llevado a la cancelación de 21 licitaciones de obra y afectado a 500 familias. Esta información 
proviene de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 
Participa Pepe Chedraui en un diálogo con empresarios 

(2024-04-03, Redacción, Parabólica PUE (Sitio), )  

El candidato a la Presidencia Municipal de Puebla, Pepe Chedraui, se reunió con empresarios, 
incluyendo representantes de la CMIC. Durante el encuentro, Chedraui propuso la digitalización 
de trámites en la capital poblana para beneficiar a la ciudadanía y a los sectores empresariales, 
atrayendo inversiones y generando empleos. 

Imagen Poblana PUE (Sitio), Sucesos Puebla PUE (sitio),  
 
¿Cómo ha cambiado el turismo en México tras el huracán Otis? 

(2024-04-03, Redacción, Mundo Ejecutivo (Sitio), )  

El huracán Otis ha causado daños irreversibles en el turismo de Acapulco, con un impacto 
económico estimado entre $10 mil y $15 mil millones de dólares. La Cámara Mexicana de 
Industria de la Construcción (CMIC) estima que tomará al menos cinco años para restablecer las 
condiciones perdidas. Mientras tanto, el turismo se redirigirá a otros destinos populares en 
México, como Puerto Vallarta, Mazatlán, Nuevo Vallarta y Cabo San Lucas. En mayo de 2023, 
ingresaron al país 3.3 millones de viajeros internacionales, acercándose al registro de mayo de 
2019 antes de la pandemia. El gasto medio por visitante en enero pasado fue de 445.39 dólares 
para turistas nacionales y 1,137.73 dólares para turistas internacionales. 
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Propone Álvarez Máynez incrementar 15% el presupuesto para proyectos de agua en el 
país 

(2024-04-03, Redacción, El Sol de León (sitio), )  

Durante su visita a la Universidad Iberoamericana de León este miércoles al mediodía, el 
candidato a la Presidencia de México por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, 
interactuó con el personal docente y estudiantil quienes le cuestionaron sobre sus propuestas en 
materia de agua que aplicaría en caso de ganar el próximo dos de junio. Ante las preguntas de 
las y los universitarios, Máynez comentó que su propuesta para el tema del agua es incrementar 
cada año el 15 por ciento el presupuesto para que al final del sexenio se duplique mediante una 
estrategia constante y gradual. "En el programa nacional de infraestructura que presentamos ante 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción me comprometí a aumentar 15 por 
ciento cada año el presupuesto de la Conagua escalado para que al final del sexenio (...) lo 
duplicas, prefiero esos avances constantes y graduales que nos permita una capacidad 
institucional del Estado mexicano para resolver el problema", dijo. 
 
Proyectos de infraestructura favorables para mejorar la movilidad: CMIC 

(2024-04-03, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Juan Manuel 
Pérez, considera que los proyectos de infraestructura confirmados por el gobierno estatal, como 
la ampliación del bulevar Río Santiago y la conectividad a Zona Industrial, mejorarán la movilidad 
de la población y contribuirán al crecimiento de la industria de la construcción en San Luis Potosí. 
Sin embargo, Pérez también destaca la importancia de proyectos de menor envergadura en los 
que las empresas locales puedan participar. Lamenta que no se vislumbren proyectos de 
inversión en infraestructura por parte de la Federación en San Luis Potosí para el primer trimestre 
de 2024. 
 
En Tabasco se pide acabar con el cobro de piso y dar seguridad a la inversión es lo que 
pidieron socios de la Cámara de la Industria de la Construcción al reunirse con candidata 
del PAN, PRI. 
(2024-04-03, Martha Reyes, 150 MEGACABLE, )  

En Tabasco se pide acabar con el cobro de piso y dar seguridad a la inversión es lo que pidieron 
socios de la Cámara de la Industria de la Construcción al reunirse con candidata del PAN, 
PRI, Lorena Santos. La Candidata de Movimiento Ciudadano tiene recorrido por municipios. Así 
como otros candidatos. 
 
Propuesta de AHMSA molesta a empresarios 

(2024-04-03, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Monclova, 
Humberto Prado Montemayor, ha destacado que Altos Hornos de México (AHMSA) adeuda más 
de 300 millones de pesos a la CMIC y a empresas locales. Esta deuda representa una pérdida 
significativa para muchas empresas locales, que dependían de la relación comercial con AHMSA. 
La falta de pago no solo afecta la estabilidad financiera de estas empresas proveedoras, sino que 
también pone en riesgo su patrimonio. Prado Montemayor ha señalado que cada empresario 
local de la CMIC evalúa las posibles acciones para proteger sus intereses, mientras la 
incertidumbre sobre el futuro de la relación comercial entre AHMSA y sus proveedores locales 
continúa. 
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Esperemos que no solo se contraten a empresas que 'están de paso', destaca líder 
constructor 

(2024-04-03, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

El presidente de la asociación nacional de laboratorios independiente al servicio de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Arturo Mezquita Pérez, pidió al próximo 
gobierno priorizar a los constructores locales en lugar de a empresarios foráneos. Además, 
solicitó que las obras sean revisadas por expertos de la CMIC en lugar de por amiguismos. 
Mezquita Pérez también solicitó que se promueva la participación de los jóvenes en la industria 
de la construcción. 
 
Empresas de otros estados, beneficiarias de inversión extranjera en SLP: CMIC 

(2024-04-04, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha señalado que la llegada de inversiones extranjeras ha generado nueva 
competencia para las empresas constructoras, muchas de las cuales vienen de fuera para 
construir sus naves industriales. Pérez Herrera busca trabajar en colaboración con la Secretaría 
de Desarrollo Económico (Sedeco) y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) para 
promover que las inversiones extranjeras contraten a constructoras locales.  
 
Domingo 7 

(2024-04-04, Redacción, El Arsenal.net CDMX (Sitio), )  

Los empresarios podrían incidir en sus trabajadores, con un bono o un día de descanso, por 
ejemplo, para que puedan comparar cuál de las dos candidatas los convence de algo mejor. Por 
eso hay que ver el primer debate, el primer cara a cara entre las dos candidatas. Porque es la 
mejor manera de ponerlas en una balanza y saber qué trae cada una. Además, porque la 
candidata oficial ha evadido asistir a foros como los de COPARMEX, Citibanamex, la Convención 
Nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y con estudiantes de 
universidades privadas como la Anáhuac, la Panamericana o el ITAM. 
 
Incumple ICA nuevo plazo para entregar Paseo 5 de Febrero 

(2024-04-04, Redacción, Querétaro Network TV QRO (sitio), )  

En enero pasado, Óscar Hale Palacios, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), dio a conocer que ICA tenía adeudos pendientes con las empresas 
queretanas que fueron subcontratadas para las obras de Paseo 5 de Febrero. Desde noviembre 
pasado el contralor del estado, Óscar García González, había advertido de una posible sanción 
a la constructora por su retraso en las obras, aunque en su momento aclaró que no era el interés 
del Gobierno estatal actuar de esa manera, sino que los trabajos quedaran terminados. 
 
CUARTO PISO: Domingo 7 

(2024-04-04, Redacción, Mujer es Más (sitio), )  

Los empresarios podrían incidir en sus trabajadores, con un bono o un día de descanso, por 
ejemplo, para que puedan comparar cuál de las dos candidatas los convence de algo mejor. Por 
eso hay que ver el primer debate, el primer cara a cara entre las dos candidatas. Porque es la 
mejor manera de ponerlas en una balanza y saber qué trae cada una. Además, porque la 
candidata oficial ha evadido asistir a foros como los de COPARMEX, Citibanamex, la Convención 
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Nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y con estudiantes de 
universidades privadas como la Anáhuac, la Panamericana o el ITAM. 
 
Amigos de corazón garantizan triunfo de Eugenio y Sheinbaum en Reynosa 

(2024-04-04, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), )  

El exalcalde de Reynosa, Oscar Luebbert Gutiérrez, ha convocado a la clase política de la ciudad 
para apoyar la candidatura de Eugenio Hernández, del Partido Verde. Guillermo Acebo Salman, 
presidente de CMIC Reynosa, ha expresado su apoyo a Hernández. En la reunión, Luebbert 
Gutiérrez destacó que la gente está con Hernández por su buen gobierno y por apoyar a 
Reynosa. Hernández Flores, exgobernador de Tamaulipas, agradeció el apoyo y afirmó que está 
listo para trabajar como Senador. 

Buro Periodístico Online, La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), La Prensa TAMPS 
(sitio), La Verdad TAMPS (sitio), La Fuente Noticias TAMPS (sitio), El Eco del Mante TAMPS (sitio),  
 
Necesario que se contemplen a constructores tabasqueños para obras: CMIC 

(2024-04-03, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

El líder de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tabasco (CMIC), Carlos 
Villegas Adriano, ha pedido a los candidatos a la gubernatura de Tabasco que mejoren la 
infraestructura local y consideren a los constructores tabasqueños para las obras públicas. 
Villegas Adriano ha entregado propuestas a cada candidato, destacando la necesidad de 
construir infraestructura de calidad y mejorar la infraestructura urbana, especialmente en el 
suministro de agua potable. La CMIC ha solicitado a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (Sedatu) que pague a una empresa más de 38 millones de pesos por la construcción 
del Parque Centenario, y ha solicitado al Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) que 
pague a otra empresa más de 50 millones de pesos por la construcción de un hotel en Palenque, 
Chiapas. 
 
Cerrarán paso de tráfico pesado en puente elevado por daños estructurales 

(2024-04-03, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y Protección Civil han 
evaluado un puente elevado en Torreón, Coahuila, encontrando daños por humedad y vibración 
del ferrocarril. Como resultado, se cerrará la circulación para tráfico pesado, como camiones de 
carga y autobuses de pasajeros. Guillermo Acebo Salmán, Presidente de la CMIC, ha informado 
que el tráfico pesado será desviado por rutas alternas, incluyendo camiones de pasajeros de la 
Central de Autobuses. Acebo Salmán ha explicado que el daño se debe a la humedad y la 
vibración del ferrocarril, y se espera que la empresa que realice el peritaje y dictamen determine 
la viabilidad de reparar el puente. 
 
Primer año de gobierno será para dar mantenimiento a infraestructura del estado: Lorena 
Beaurregard 

(2024-04-03, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

Lorena Beaurregard de los Santos, candidata al gobierno del estado de Tabasco por la coalición 
'Fuerza y Corazón por Tabasco', se reunió con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Tabasco (CMIC). Durante la reunión, Beaurregard de los Santos criticó al 
candidato de Morena, Javier May Rodríguez, por prometer acabar con la corrupción en la entrega 
de contratos de obra pública, a pesar de haber entregado más del 80% de los contratos de la 
construcción del Tren Maya mediante adjudicación directa. Beaurregard de los Santos destacó 
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que su gobierno se enfocará en rehabilitar y conservar la infraestructura de Tabasco, y cambiar 
las reglas del juego en la construcción de la obra pública. 
 
Sería un "crimen" que naves se construyeran con agua potable: CMIC 

(2024-04-03, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha señalado que las naves para tiendas de grandes comercios deben 
usar agua tratada para su construcción. Esta medida se aplica a todas las cadenas de tiendas, 
ya que es una obligación evitar el uso de agua potable. Pérez Herrera mencionó el ejemplo de 
Waltmart, que instaló recientemente una tienda en la zona metropolitana de San Luis Potosí. 
Aunque desconoce quién está construyendo la infraestructura y cómo, destacó que sería un 
crimen utilizar agua potable para estos fines. Los contratos públicos prohíben el uso de agua 
potable, y se debe utilizar agua tratada. 
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